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TECNOLOGOA E INOVAÇÃO

Rui Palmeira 
defende colaboração 
com prefeito JHC em 

prol de Maceió

Segurança da 
Informação é 

tema de palestras 
promovidas pelo Itec

Vereador destaca compromisso 
com boas propostas, mesmo 

sendo da oposição

Evento acontece de forma online 
e presencial; inscrições podem 

ser feitas no site do instituto

Governador destacou que até o fim 
de seu mandato pretende entregar 

uma série de obras essenciais

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação
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ACUSAÇÕES EXPLOSIVAS

Arthur Lira busca 
consenso para 
candidatura de Hugo 
Motta à presidência 
da Câmara

ENSINO

MP cobra de JHC e 
Galba Netto ajustes 
no orçamento para 
a educação

Órgão critica a redução extrema 
nos valores destinados ao combate 
ao analfabetismo

PROJETOS

Paulo Dantas anuncia 
permanência até 2026 

e traça metas para 
fortalecer Alagoas

Segundo a entidade, nova 
lei desrespeita o critério 

de antiguidade 

POLÊMICA

Assomal 
repudia 

nova Lei de 
Promoção 
Militar e 
anuncia 

ação judicial 

Denúncias apontam conexão também com a primeira-dama em crimes na cidade
Blogueiro acusa prefeito de Rio Largo de estar ligado
a grupo criminoso que assassinou Kleber Malaquias



A situação política em Rio Largo é 

um retrato aterrador da impunidade e do 

abuso de poder que ainda dominam a cena 

local. As recentes denúncias envolvendo o 

prefeito Gilberto Gonçalves e a primeira-

dama Cristina Gonçalves, associados ao 

assassinato do ativista político Kleber 

Malaquias, trazem à tona um quadro de 

corrupção e violência que não pode ser 

ignorado. A grave acusação de que a 

primeira-dama teria dado a ordem para 

o crime é um sinal de que o cabresto se 

estende não apenas sobre a população, 

mas também sobre a própria justiça.

A entrevista do blogueiro Cícero 

Leonardo Terto expõe uma rede 

criminosa que opera nas sombras da 

administração municipal. É inaceitável 

que um vereador, descrito como “testa 

de ferro”, e outros aliados do prefeito 

possam atuar livremente enquanto o 

povo de Rio Largo vive sob o medo 

e a coerção. A tentativa de emboscada 

contra Terto é um claro exemplo de como 

as autoridades locais estão dispostas a 

manter seu domínio a qualquer custo, 

silenciando aqueles que ousam questionar 

ou denunciar a corrupção.

A omissão da Prefeitura de Rio Largo 

diante das acusações não é apenas uma 

falta de respeito para com a sociedade, 

mas uma confirmação de que há muito a 

esconder. Quando as vozes que deveriam 

ser as guardiãs da democracia se calaram, 

o caminho para a impunidade se abre. A 

falta de uma resposta clara e transparente 

por parte das autoridades locais só 

intensifica as desconfianças e a sensação 

de abandono por parte da população.

Em um momento em que o Brasil 

clama por uma política mais ética e 

transparente, a situação em Rio Largo 

serve como um lembrete sombrio de que 

ainda há muito a ser feito. O clamor 

por justiça para Kleber Malaquias não 

deve ser apenas uma frase de efeito, 

mas um imperativo para todos que se 

preocupam com o futuro do estado. É 

hora de exigir investigações profundas, 

responsabilização dos envolvidos e, 

acima de tudo, o restabelecimento da 

dignidade e da segurança para todos os 

cidadãos alagoanos. A violência política 

e o cabresto não podem ser tolerados; é 

hora de romper o ciclo de medo e lutar 

por um Rio Largo livre de sombras e 

corrupção.

2
ED

IT
OR

IA
L 

- 
AR

TI
GO

S 
- 

EX
PE

DI
EN

TE
E D I T O R I A L

PALAVRA DO EDITOR

EXPEDIENTE

Medeiros vai disputar presidência do
PT de Alagoas contra grupo de Paulão

O grupo ligado ao deputado 
estadual Ronaldo Medeiros trata 
como definitiva a candidatura do 

parlamentar à presidência do PT 
de Alagoas.

O que significa enfrentar 

o grupo do deputado federal 
Paulão, que comanda a sigla 
desde sempre, e tem secretarias 
no governo Paulo Dantas 
(MDB).

Os opositores reclamam que 
Paulão não planeja o partido 
para as eleições e decidiu ser 
candidato ao Senado em 2026 
sem discutir com as lideranças.

As críticas não param: as 
emendas do deputado não são 
debatidas no PT, como as que 
serão colocadas para o município 
de Rio Largo do prefeito Gilberto 
Gonçalves (PP).

Segundo uma fonte, 
“enquanto os atuais dirigentes 
petistas só pensam em ajudar 
Paulão, nada é organizado 
para os diretórios municipais 
crescerem e disputarem eleições 
no interior”.

Mesmo com as secretarias 
estaduais do Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos (Semarh), e a 
da Mulher e Direitos Humanos 
(Semudh), elas não apoiam os 
filiados nos municípios.

O grupo de Ronaldo 
Medeiros, da tendência 
Resistência Socialista, está 
adiantado nas alianças em 
Alagoas e tem também se 
articulado com gente da 
executiva nacional.

Dafne Orion, presidente 
do Sindicato dos Urbanitáros, 
deve ser o nome de Paulão para 
enfrentar Ronaldo Medeiros. 
Candidatos de outras tendências 
podem surgir.

A eleição deve ocorrer entre 
junho e julho de 2025 e será 
quente e decisiva sobre passado, 
presente e futuro.
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O cabresto e a violência política em Rio Largo

C O L U N I S T A S

Paulo Capelli



avança. Ela sabe que, se seguir adiante, sua 
imagem será comprometida”, declara.

Além das denúncias contra a primeira-
dama, Terto menciona a existência de uma 
organização criminosa em operação na cidade, 
com a participação ativa de Gonçalves e de 
aliados. Entre os nomes citados, destaca-se 
o vereador Cícero Inácio, descrito como um 
“testa de ferro” de Cristina, com interesses 
próprios no desfecho da situação de Kleber. O 

parlamentar, que se encontra em São Paulo, 
não se manifestou sobre as acusações.

A situação se agrava com o relato de 
uma tentativa de emboscada contra Cícero 
Leonardo, supostamente orquestrada por 
Cícero Inácio e Cristina. O empresário Luiz 
Francelino, que recebeu um convite para 
participar do plano, agiu rapidamente ao 
alertar Terto, evitando assim um possível 
ataque. “Percebi que estavam tramando algo e 
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Denúncias apontam conexão também com a primeira-dama em crimes na cidade

O clima de tensão 
em Rio Largo, AL, se 
intensifica com as graves 
acusações contra o prefeito 
Gilberto Gonçalves e a 
primeira-dama Cristina 
Gonçalves, relacionados à 
morte do ativista político 
Kleber Malaquias, ocorrida 
em julho de 2020. Em 
uma entrevista exibida 
pelo Portal Acta na terça-
feira (29), o blogueiro 
Cícero Leonardo Terto 
faz revelações impactantes 
sobre um suposto esquema 
que envolve autoridades 
locais e uma rede criminosa. 

Cícero, que se declarou 
testemunha no inquérito 
policial, afirma que todos os 
envolvidos no assassinato 
de Kleber possuem vínculos 
estreitos com o grupo 
político de Gonçalves. Ele 
relata ter alertado o ativista 
sobre ameaças que ele estava 
enfrentando e assegura que 
Cristina Gonçalves teria 
dado a ordem para o crime. 
“Ela me processou por 
calúnia, mas o processo não 

Blogueiro acusa prefeito de Rio Largo de estar ligado
a grupo criminoso que assassinou Kleber Malaquias

não podia ficar calado”, afirma 
Francelino.

A falta de resposta por parte 
da assessoria de comunicação 
da Prefeitura de Rio Largo, 
que não retornou as ligações 
solicitando um posicionamento 
sobre as acusações, levanta 
ainda mais suspeitas sobre a 
seriedade das denúncias. O 
silêncio oficial pode indicar 
uma tentativa de encobrir os 
acontecimentos que cercam o 
caso.

As declarações de Cícero 
Leonardo e Luiz Francelino 
refletem um ambiente de medo 
e insegurança na região. Ambos 
descartaram, por enquanto, 
a ideia de solicitar proteção 
policial, embora o Ministério 
Público tenha esclarecido que 
existe um programa destinado 
a vítimas de ameaças. Diante 
de um cenário tão grave, a 
necessidade de investigação 
aprofundada e de transparência 
por parte das autoridades 
se torna imperativa para 
restabelecer a confiança na 
política local e garantir justiça 
para Kleber Malaquias.

Segundo a entidade, nova lei desrespeita o critério de antiguidade
POLÊMICA

nesse critério. A associação considera que 
essas mudanças, realizadas com base em 
interesses específicos, desestruturam as 
instituições militares alagoanas e são contrárias 
à Constituição Federal e à Lei Orgânica 
Nacional das PMs e CBMs.

A Assomal aponta ainda que Alagoas se 
destaca negativamente no cenário nacional 
ao ser vista como “Terra de Privilégios para 

Poucos”. Para a entidade, a nova lei representa 
uma “estratégia politiqueira” que ignora o 
mérito e o tempo de serviço dos militares 
alagoanos, restringindo as promoções aos que 
têm “uma autoridade de estimação”, ao invés 
de se basear em critérios justos e equitativos.

Como resposta, a associação informa que 
recorrerá ao Judiciário para tentar reverter as 
distorções introduzidas pela legislação, que, 

A Associação dos 
Oficiais Militares de 
Alagoas (Assomal) divulgou 
nesta terça-feira (29) uma 
nota oficial manifestando 
veemente repúdio à nova 
Lei de Promoção dos 
Militares, aprovada pela 
Assembleia Legislativa de 
Alagoas. A entidade acusa 
a legislação de beneficiar 
uma minoria de militares 
politicamente favorecidos, 
em detrimento dos 
princípios de antiguidade, 
hierarquia e disciplina que 
regem as corporações da 
Polícia Militar e do Corpo 
de Bombeiros no estado.

Segundo a Assomal, 
a nova lei desrespeita o 
critério de antiguidade 
ao reduzir o tempo 
mínimo para promoção 
de tenente-coronel a 
coronel, além de modificar 
desproporcionalmente 
o número de vagas para 
promoções baseadas 

segundo a Assomal, prejudicam 
moral e socialmente o ambiente 
de trabalho militar. A entidade 
reafirma seu compromisso 
com a defesa das prerrogativas 
e da isonomia nas carreiras 
militares estaduais, anunciando 
que buscará as instâncias legais 
necessárias para defender a 
coletividade dos oficiais.

A diretoria da Assomal 
também lamenta a posição dos 
comandantes da PM e do Corpo 
de Bombeiros, que, de acordo 
com a entidade, estão limitados 
pelo caráter de confiança de 
seus cargos e não podem se 
posicionar contrariamente à 
nova lei, mesmo diante dos 
prejuízos institucionais que ela 
representa.

A nota oficial da Assomal 
encerra reafirmando o 
compromisso com o 
fortalecimento das corporações 
militares estaduais e com a luta 
contra medidas que considera 
imorais e prejudiciais ao bem 
comum dos militares alagoanos.

Assomal repudia nova Lei de Promoção Militar e anuncia ação judicial 

Empresário Luiz Francelino à esquerda e blogueiro Cícero Leonardo à direita
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Vereador eleito destaca compromisso com boas propostas, mesmo sendo da oposição

Rui Palmeira defende colaboração
com prefeito JHC em prol de Maceió

O Ministério Público de 
Alagoas (MPAL) e a Defensoria 
Pública Estadual (DPE) 
encaminharam ofício ao prefeito 
de Maceió, João Henrique 
Caldas (PL), ao procurador-
geral do Município, João Lobo, 
e à Câmara Municipal, liderada 
pelo presidente Galba Netto 
(PL), exigindo maior alocação 
de recursos para a Educação de 
Jovens, Adultos e Idosos (EJAI) 
no orçamento de 2025.

Os órgãos criticam a redução 
extrema nos valores destinados 
ao combate ao analfabetismo 
no Projeto de Lei Orçamentária 
Anual (PLOA) de 2025. Segundo 
o MP e a DPE, o município 
de Maceió, que apresenta um 
dos piores desempenhos no 
Índice de Desenvolvimento da 

Órgão critica a redução extrema nos valores destinados ao combate ao analfabetismo
ENSINO

 MPAL cobra de JHC e Galba Netto
ajustes no orçamento para a educação

Educação Básica (IDEB), necessita urgentemente de 
mais investimentos para reverter o cenário de baixo 
índice educacional. Dados do Censo de 2022, do 
IBGE, colocam Maceió como a capital com maior 
índice de analfabetismo entre municípios com mais 
de 500 mil habitantes, com 8,4% de sua população 
analfabeta.

De acordo com o PLOA 2025, os recursos 
para o EJAI na unidade orçamentária 12002 
(SEMED) foram drasticamente reduzidos de R$ 
7.800.000,00 em 2024 para apenas R$ 2.197.410,00. 
Para a promotora de Justiça Alexandra Beurlen e 
o defensor público Isaac Souto, essa diminuição 
comprometerá gravemente o desenvolvimento da 
política de educação para jovens, adultos e idosos.

Em nota, os representantes do MP e da DPE 
reforçaram que o corte nos recursos vai contra 
os princípios constitucionais, pois impede o 
avanço educacional de setores em situação de 
vulnerabilidade, promovendo um retrocesso 
inconstitucional e comprometendo a redução do 
analfabetismo.

O vereador eleito Rui 
Palmeira (PSD) concedeu 
uma entrevista ao programa 
“Contextualizando” na TV 
Pajuçara, onde abordou sua 
postura política em relação 
ao prefeito João Henrique 
Caldas (PL). Apesar de 
estar alinhado a um bloco 
opositor, Palmeira enfatizou 
que não adotará uma postura 
destrutiva. “Não serei 
oposição do tipo quanto pior 
melhor. Se o prefeito enviar 
um projeto que beneficie 
a cidade, pode contar com 
meu apoio”, afirmou.

Ao explicar sua decisão 
de concorrer novamente 
à Câmara Municipal, Rui 
destacou a importância de 
manter-se ativo na política. 
Com uma carreira que inclui 
passagens como deputado 
estadual, deputado federal 
e prefeito de Maceió, ele 
reconhece que sua ausência 
por quatro anos poderia 
prejudicar sua influência 
e espaço para novas 
lideranças. “Estou motivado 

e preparado para fazer um trabalho eficaz na 
Câmara”, declarou.

O vereador eleito também reafirmou seu 
compromisso com a fiscalização das ações 
do Executivo. Ele acredita que essa função 
é essencial para garantir a transparência e a 
responsabilidade na gestão pública. Rui se 

disse pronto para contribuir com propostas 
construtivas e disse que sua experiência o 
capacita para desempenhar esse papel.

Com a expectativa de novas discussões 
e propostas na Câmara, Rui Palmeira 
se posiciona como um agente político 
disposto a trabalhar em favor da cidade, 

independentemente das 
divisões partidárias. Sua 
abordagem busca estabelecer 
um diálogo aberto e produtivo 
entre os poderes, priorizando 
sempre o bem-estar dos 
cidadãos de Maceió.



para o desenvolvimento econômico e social de 
Alagoas.

“O foco será consolidar as conquistas e 
pavimentar o caminho para o futuro político de 
nosso grupo, que tem trabalhado incansavelmente 
pelo avanço do estado”, afirmou o governador. 
Dantas reforçou que, entre as prioridades, está a 
reeleição do senador Renan Calheiros e a escolha 
de um sucessor que dê continuidade ao projeto 
liderado pelo MDB.

Dantas destacou que até o fim de seu mandato 
pretende entregar uma série de obras essenciais 

para a economia e bem-estar social, incluindo os 
aeroportos de Maragogi e Penedo, importantes 
para o setor turístico e a duplicação de rodovias, 
como o Trecho Norte da AL-101 e o trecho até 
Delmiro Gouveia na AL-202. Em saúde, ele projeta 
a conclusão dos hospitais regionais do Médio 
Sertão em Palmeira dos Índios, o Metropolitano 
do Agreste em Arapiraca e o Hospital do Idoso 
em Maceió. Na área de educação, as entregas de 
creches e escolas reforçam a missão do governo de 
promover o desenvolvimento humano.

O programa Alagoas Sem Fome, um dos 

Em uma decisão 
que promete impactar 
profundamente as eleições de 
2026, o governador de Alagoas, 
Paulo Dantas, surpreendeu ao 
declarar que permanecerá no 
cargo até o fim de seu mandato, 
descartando a possibilidade de 
concorrer a outro cargo eletivo 
no próximo pleito. Em entrevista 
ao Blog do Edivaldo Júnior 
nesta terça-feira (29), Dantas 
reforçou seu compromisso 
com a continuidade do projeto 
de desenvolvimento estadual, 
ao lado de um sólido grupo 
político.

Com uma base expressiva 
que inclui mais de 80 prefeitos, 
700 vereadores, 14 deputados 
estaduais, quatro deputados 
federais e dois senadores, 
Dantas já vislumbrava potencial 
para uma disputa ao Senado 
ou à Câmara dos Deputados. 
No entanto, ele optou por dar 
continuidade ao trabalho à 
frente do governo estadual, 
priorizando a conclusão de 
obras estruturantes e a execução 
de políticas públicas voltadas 
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Governador destacou que até o fim de seu mandato pretende entregar uma série de obras essenciais
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 Paulo Dantas anuncia permanência até
2026 e traça metas para fortalecer Alagoas

carros-chefes da atual gestão, 
também é um dos marcos da 
política social de Dantas. Segundo 
ele, entre 2021 e 2023, mais de 443 
mil alagoanos saíram da situação 
de pobreza, um resultado que se 
alinha aos índices de crescimento 
do PIB de Alagoas, o maior da 
região Nordeste. “Esses números 
mostram a efetividade do nosso 
trabalho e reforçam o compromisso 
de expandir as iniciativas que já 
estão dando resultados”, disse o 
governador.

Dantas destacou o investimento 
de R$ 1 bilhão no programa Mais 
Água Alagoas e na conclusão do 
trecho cinco do Canal do Sertão, uma 
obra que visa garantir abastecimento 
sustentável a diversas regiões do 
estado. Com essa visão, ele busca 
manter o equilíbrio fiscal enquanto 
promove grandes investimentos e 
avança na infraestrutura. “Quero 
entregar o governo melhor do 
que encontrei e espero que o meu 
sucessor dê continuidade ao trabalho 
que estamos realizando, mantendo 
Alagoas no caminho do crescimento 
e do desenvolvimento social”, 
finalizou Dantas.

CASO FARMACEUTICA

Fachin arquiva inquérito sobre propina
a Renan Calheiros e Eduardo Braga

Não há evidências que demonstrem que os parlamentares foram os destinatários finais das vantagens ilícitas

O ministro Edson 
Fachin, do Supremo 
Tribunal Federal 
(STF), acatou um 
pedido da Procuradoria-
Geral da República 
(PGR) e determinou o 
arquivamento de um 
inquérito da Operação 
Lava Jato que investigava 
suspeitas de pagamento 
de propina a políticos do 
MDB. A decisão beneficia 
os senadores Renan 
Calheiros (AL) e Eduardo 
Braga (AM), investigados 
por suspeitas levantadas 
a partir da delação de 
Nelson Mello, ex-diretor da 
Hypermarcas, que alegou 
ter repassado valores aos 
parlamentares entre 2013 
e 2015 para favorecer 
interesses da empresa.

Em parecer 

encaminhado ao STF, o procurador-geral 
da República, Paulo Gonet, afirmou que não 
foram encontradas provas concretas de que 
os senadores tenham sido os destinatários 
finais dos valores ilícitos. “Não há evidências 
que demonstrem que os parlamentares 
foram os destinatários finais das vantagens 
ilícitas”, escreveu Gonet. Essa conclusão 
contraria a posição da Polícia Federal, que 

em setembro indiciou Calheiros e Braga 
sob acusações de corrupção, organização 
criminosa e lavagem de dinheiro.

Com o pedido de arquivamento da 
PGR, é comum que ministros do STF 
encerrem as investigações em respeito 
ao princípio da indisponibilidade da 
ação penal, segundo o qual o Ministério 
Público tem a prerrogativa de decidir pela 

continuidade ou encerramento 
de inquéritos.

Fachin destacou que a 
PGR alegou a ausência de 
novas linhas investigativas 
que pudessem corroborar 
as suspeitas. “Diante do 
manifesto desinteresse do 
Ministério Público Federal, 
resulta inviável prosseguir 
no caminho investigativo”, 
declarou o ministro na decisão.

Apesar do arquivamento 
para os senadores, o inquérito foi 
desmembrado, e a investigação 
contra o ex-senador Romero 
Jucá (RR), o lobista Milton 
Lyra e o próprio delator 
Nelson Mello prossegue. 
No caso dos três, que não 
possuem foro privilegiado, a 
Justiça do Distrito Federal será 
responsável por decidir sobre a 
continuidade ou arquivamento 
das investigações.



O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), declarou que 
nenhum partido expressou 
oposição à formação de 
uma ampla aliança em apoio 
à candidatura de Hugo 
Motta (Republicanos) para 
sucedê-lo na presidência da 
Câmara. 

Mais cedo, Lira 
oficializou o apoio ao 
nome de Motta, buscando 
fortalecer uma candidatura 
que, segundo ele, reflete 
a unidade entre os 
parlamentares.

Lira espera contar com o 
apoio de uma diversidade de 
partidos, incluindo PT, PL, 
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Lira espera contar com o apoio de uma diversidade de partidos, incluindo PT e PL
INDO EMBORA
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Arthur Lira busca consenso para candidatura
de Hugo Motta à presidência da Câmara

Valdemar Costa Neto se reúne com Arthur Lira para discutir alternativas à punição dos envolvidos nos ataques aos Três Poderes

ANISTIA EM DEBATE

manifestações.
A Comissão de Constituição e Justiça 

(CCJ) da Câmara, sob a liderança da 
deputada Caroline de Toni, já agendou para 
esta terça-feira (29) a votação do projeto 
de lei que prevê a anistia. O texto, que 
recebeu parecer favorável do relator Rodrigo 
Valadares, busca isentar de punição todos os 
que participaram das manifestações em 8 de 
janeiro até a promulgação da nova legislação.

Após o término das eleições municipais, a 
Câmara dos Deputados retoma as atividades 
e o projeto de anistia se destaca como uma das 
principais pautas em discussão. O PL, como 
partido de oposição, tem utilizado o tema 
como uma forma de negociação, visando 
apoio em disputas internas, especialmente 
na eleição para a Mesa Diretora.

A proposta de anistia enfrenta resistência 
por parte dos deputados governistas, que 

O presidente do Partido 
Liberal (PL), Valdemar 
Costa Neto, anunciou a 
intenção de se encontrar 
com o presidente da 
Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira, para abordar 
a questão da anistia aos 
envolvidos nos atos de 
vandalismo de 8 de janeiro 
de 2023. A proposta 
visa aliviar as penas de 
acusados e condenados, 
além de buscar um diálogo 
com o Supremo Tribunal 
Federal (STF) sobre 
possíveis reduções.

Caso a anistia não 
seja viável, Valdemar 
espera que Lira consiga 
interceder junto ao STF 
para que as punições 
sejam amenizadas. Em 
entrevista à GloboNews, 
o líder do PL destacou 
a urgência da situação e 
solicitou que o presidente 
da Câmara explore 
todas as alternativas 
legais disponíveis para 
os jovens de 17 anos 
que participaram das 

têm adotado estratégias 
para obstruir a votação. No 
entanto, com o relatório já 
apresentado e a solicitação de 
vistas superada, a expectativa 
é que o tema avance na CCJ, 
intensificando o debate sobre a 
responsabilidade e a proteção 
dos direitos dos envolvidos em 
atos antidemocráticos.

PL pressiona Câmara por liberação
a envolvidos em atos de 8 de janeiro

Republicanos, MDB, Podemos 
e PP, para uma “conversa mais 
ampla” e uma “eleição mais 
tranquila possível”. 

Com a expectativa de 
avançar nos diálogos durante 
a reta final, Lira afirmou que 
o “café ainda está um pouco 
morno”, enfatizando que o 
momento atual é de diálogo.

“Não há, em nenhum 
partido que já está se 
mobilizando, nenhum tipo de 
precaução ou reserva em relação 
a não trazer todos para a mesa, 
a não incluir todos, a não fazer 
com que a Câmara continue a 
ser uma casa unida”, afirmou 
Lira, em entrevista concedida à 
GloboNews.
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Evento acontece de forma online e presencial; inscrições podem ser feitas no site do instituto
TECNOLOGIA E INOVAÇÃO

O Instituto de 
Tecnologia em 
Informática e Informação 
do Estado de Alagoas 
(Itec) vai realizar o Itec 
Shield 2024, uma série 
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de palestras com o principal objetivo de 
discutir a segurança da informação. O evento 
é dividido em palestras online, que acontecem 
nos dias 1º, 8, 14, 22 e 29 de novembro, e 
em um momento presencial, o Itec Day, que 
será no dia 06 de dezembro, no auditório 

do Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia de Alagoas (CREA-AL).

A primeira edição do Itec Shield vai 
abordar temas de extrema relevância, como 
cibersegurança, governança de dados e 
segurança digital, proporcionando uma 
troca enriquecedora de experiências e 
capacitação para servidores e o público em 
geral. Para o superintendente Estratégico de 
Tecnologia da Informação e Comunicação 
do Itec, Adolfo Castro, esse ciclo de debates 
integra o Alagoas Mais Digital, projeto de 
transformação no serviço público de Alagoas.

“A prioridade do governador Paulo 
Dantas, que é a questão da transformação 
digital, deve ocorrer com segurança. 
Trabalhar com segurança de proteção de 
dados e segurança digital serve para nos 
adequarmos não só à lei, mas também para 
conseguirmos entregar serviços digitais 
para a população com mais segurança e 
transparência, evitando problemas com 
hackers e vazamento de dados”, explica 
Adolfo.

O Itec Shield 2024 faz parte de uma 
série de eventos que integram o Mês da 
Segurança da Informação e as inscrições para 

as palestras online podem 
ser feitas no link: https://itec.
al.gov.br/itecshield. Após o 
término das atividades, o Itec 
disponibilizará certificados.

A idealizadora do projeto, 
que também é responsável 
pelo serviço de Proteção de 
Dados do Itec (DPO, na sigla 
em inglês), Alcimeire Costa, 
reforça que a participação no 
evento capacitará os servidores 
para a Lei Geral de Proteção 
de Dados Pessoais (LGPD).

“É necessário que as 
pessoas entendam sobre 
Gerenciamento de Acesso, 
Inteligência Artificial e 
Gestão de Riscos para 
organizações. Serão palestras 
de profissionais de várias 
partes do Brasil e do mundo, 
agregando conhecimento 
para todos, principalmente 
para quem trabalha no setor 
público, e precisa se adequar a 
LGPD”, completa Alcimeire.

Segurança da Informação é tema
de palestras promovidas pelo Itec

Policiais Militares de Alagoas terão apoio
psicológico através do Projeto Escuta Susp

SEGURANÇA

A saúde mental dos 
profissionais de segurança 
pública é uma preocupação 
crescente em todo o Brasil, e 
em Alagoas não é diferente. 
Para enfrentar esse desafio, 
a Polícia Militar de Alagoas 
se uniu ao Ministério 
da Justiça e Segurança 
Pública (MJSP) no Projeto 
Nacional Escuta Susp, 
que oferece atendimento 
psicológico online gratuito a 

policiais civis, militares, bombeiros e peritos 
criminais.

O projeto foi instituído pela Portaria 
Senasp/MJSP nº 591, e tem como objetivo 
reduzir o sofrimento psicológico enfrentado 
por esses profissionais. As sessões online 
oferecem apoio em crises e intervenções 
preventivas, reconhecendo o estresse 
constante da rotina de trabalho na segurança 
pública. A iniciativa é uma resposta a uma 
realidade em que a exposição a situações de 
alto risco e estresse é parte do dia a dia.

A  tenente-coronel Larissa Paes, oficial 

psicóloga da corporação, explicou que 
a Escuta Susp torna viável e acessível o 
atendimento psicológico de forma remota, 
facilitando o acesso à psicoterapia a todos 
os profissionais de segurança pública. “Na 
PM, os policiais da capital e do interior terão 
acesso direto através do site a uma escuta 
qualificada e a profissionais capacitados para 
atender a suas demandas”, completou.

Serviços Oferecidos
O Escuta Susp disponibiliza três linhas 

principais de atendimento. A primeira é a 
Avaliação e Aconselhamento, que serve para 
casos de alto fluxo, com até cinco sessões para 
uma análise inicial do quadro psicológico. Em 
seguida, é ofertada a Psicoterapia, destinada 
a casos mais complexos, com até 20 sessões 
para um tratamento mais aprofundado. Por 
último, existe a Promoção à Vida, focada em 
comportamentos suicidas, oferecendo até 
doze sessões para estabilização da crise.

Os psicólogos que atendem no projeto 
passam por uma capacitação específica, que os 
prepara para compreender as particularidades 
das funções de segurança pública. A formação 
inclui palestras e rodas de conversa com 
profissionais da área, ampliando a empatia e 

Iniciativa é uma parceira entre o Ministério da Justiça e Segurança Pública e a PMAL

a compreensão dos desafios 
enfrentados durante as 
consultas.

 Como Acessar o 
Serviço

Os profissionais 
interessados podem acessar 
o Escuta Susp pelo site 
gov.br/escutasusp. A PM 
designou pontos focais 
para facilitar a divulgação 
e operacionalização do 
projeto, assegurando que 
todos os membros da 
segurança pública tenham 
conhecimento e acesso aos 
recursos disponíveis.

Com uma previsão 
de realizar mais de 60 mil 
atendimentos em três anos, 
o projeto se apresenta como 
uma ferramenta essencial 
para prevenir o desgaste 
emocional dos profissionais 
da segurança pública e 
promover um ambiente de 
trabalho mais saudável.



análises das Nações Unidas, além de não 
consultar especialistas em direitos humanos 
com reconhecimento na Arábia Saudita. Essas 
falhas levantam dúvidas sobre a objetividade 
e a abrangência do conteúdo apresentado, 
especialmente em um momento em que o 
país se posiciona como o único candidato para 
a Copa do Mundo.

A documentação controversa 
também ignora abusos significativos 
que foram amplamente relatados por 
diversas organizações, tanto locais quanto 
internacionais. De acordo com as entidades, 
a ausência de uma discussão sólida sobre as 
violações dos direitos humanos compromete 
a credibilidade do projeto saudita, que tem 
buscado se consolidar como um destino para 
grandes eventos esportivos.

Em resposta a essas acusações, a FIFA 
afirmou que todos os relatórios relevantes, 
incluindo as avaliações de direitos humanos, 
estarão disponíveis em seu site. No entanto, 
ressalta que é responsável apenas pelo 

relatório de avaliação que será divulgado 
antes do congresso da entidade, onde serão 
confirmados os anfitriões da Copa de 2030 e 
2034.

A situação da Arábia Saudita em termos 
de direitos humanos já foi uma fonte de 
controvérsia durante a Copa do Mundo 
de 2022 no Catar e promete ser um tema 

Um relatório sobre 
direitos humanos, elaborado 
para apoiar a candidatura 
da Arábia Saudita para 
sediar a Copa do Mundo 
de 2034, está no centro de 
uma polêmica. Segundo 
11 organizações, incluindo 
a Human Rights Watch e 
a Anistia Internacional, o 
documento é considerado 
“falho” e “enganoso”. A 
avaliação, realizada pelo 
escritório de advocacia 
AS&H Clifford Chance, 
com sede em Riad, omite 
padrões fundamentais, como 
os contidos na Declaração 
Internacional de Direitos 
Humanos.

As entidades apontam 
que o relatório faz uso 
“altamente seletivo” das 

novamente em pauta à medida 
que se aproxima a realização do 
torneio em 2034. O país, que já 
abriga eventos de grande porte, 
enfrenta críticas pela maneira 
como lida com questões de 
liberdade de expressão, direitos 
das mulheres e condições 
de trabalho, reforçando a 
necessidade de um debate 
mais amplo sobre o legado que 
eventos esportivos podem deixar 
na sociedade.

como Lajeadense, Camboriú, Marcílio Dias, 
América-RN, Pelotas, Santa Cruz e Santo André. 
Sua última passagem foi no Treze, onde já trabalhou 
com o atual treinador do CSA, Higo Magalhães.

A chegada de Bassotto está prevista para o dia 
6 de novembro, quando a nova comissão técnica 
começará a preparar a equipe para a pré-temporada. 
A expectativa é que a experiência do preparador 
contribua para o fortalecimento físico do elenco 
e melhore o desempenho da equipe na próxima 
competição.

Com essa troca, o CSA busca renovar sua 
abordagem e alcançar melhores resultados em 2025. 
A torcida espera que a união entre Bassotto e Higo 
traga um novo ânimo para o clube, em busca de 
uma campanha mais sólida no cenário do futebol 
brasileiro.

Relatório sobre direitos humanos da Arábia Saudita é
considerado enganoso por entidades internacionais

O CSA está em contagem 
regressiva para a temporada de 
2025 e, para isso, traz uma nova 
peça para sua comissão técnica. 
O diretor de futebol, Luciano 
Lessa, confirmou o acerto com 
Leonardo Bassotto, que assume 
o cargo de preparador físico. A 
mudança ocorre após a saída 
de Adhan Dias, que precisou 
se afastar devido à gestação da 
esposa.

Leonardo Bassotto, de 
34 anos, traz uma bagagem 
considerável no cenário nacional. 
Natural de Farroupilha, no Rio 
Grande do Sul, o profissional 
acumula experiências em clubes 

Ex-profissional do Treze chega para substituir Adhan Dias em preparação para 2025
NOVO CAPÍTULO

SOB FOGO

CSA anuncia Leonardo Bassotto
como novo preparador físico

Quatro anos de sucesso Neymar ausente Z-4 perigoso
Abel Ferreira completa quatro anos à 
frente do Palmeiras e se destaca entre 
os grandes treinadores europeus, 
acumulando 10 títulos desde sua 
chegada em 30 de novembro de 
2020. Com um estilo que combina a 
mentalidade de “cabeça fria, coração 
quente”, o português se tornou o 
técnico mais longevo da história do 
clube, somando 284 jogos, com 165 
vitórias. Embora a temporada de 
2024 tenha sido desafiadora, com 
apenas o Estadual conquistado até 
agora, o Verdão permanece na briga 
pelo Brasileirão, onde ocupa o vice-
liderato com 61 pontos. Em um vídeo 
de agradecimento, Abel destacou a 
conexão emocional com a torcida, 
refletindo sobre as vitórias e derrotas 
vividas juntos. 

Luis Zubeldía, treinador do São Paulo, 
tem enfrentado críticas da torcida 
devido ao desempenho da equipe 
e à eliminação em competições. No 
entanto, ele está ativamente envolvido 
no planejamento da pré-temporada 
de 2025, participando de reuniões 
para definir os detalhes de um torneio 
preparatório que ocorrerá nos Estados 
Unidos no início do ano. Apesar das 
preocupações em relação ao seu futuro 
no clube, o presidente Julio Casares 
elogiou o trabalho do técnico, mas 
não descartou a possibilidade de uma 
saída repentina para outra equipe. 
O São Paulo, atualmente em 6º lugar 
no Campeonato Brasileiro, enfrenta o 
Bahia em um duelo crucial na busca 
por uma vaga na Libertadores, em 5 de 
novembro. 

Neymar não será convocado por 
Dorival Júnior para os jogos da seleção 
brasileira nas Eliminatórias da Copa do 
Mundo, programados para novembro. 
A decisão, que contou com o consenso 
entre o atacante do Al-Hilal, a comissão 
técnica e a CBF, visa permitir que o 
jogador ganhe mais ritmo e melhore seu 
condicionamento físico após um longo 
período de recuperação de lesões. O 
camisa 10 voltou a jogar recentemente, 
atuando 29 minutos em uma vitória do Al-
Hilal, mas ainda precisa de mais tempo para 
se readaptar. Com essa escolha, espera-se 
que Neymar retorne à seleção em março 
de 2025, durante os confrontos contra 
Colômbia e Argentina.

O CRB voltou à zona de rebaixamento 
da Série B após a vitória do Botafogo-SP 
sobre o Amazonas, que o colocou com 
39 pontos na competição. Com apenas 
36 pontos, o Galo ocupa a 17ª posição e 
enfrenta um cenário complicado, com 
quatro partidas cruciais pela frente, 
começando com um confronto direto 
contra o Ituano na próxima segunda-
feira. O risco de queda aumentou para 
60%, e a Ponte Preta, com 38 pontos, 
se torna o foco da torcida regatiana, 
que precisa “secar” os paulistas, que 
enfrentam o Paysandu na mesma 
rodada. A pressão é alta para o CRB, que 
precisa urgentemente somar pontos para 
garantir sua permanência na divisão.

Novo patrocínio
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Críticas surgem à candidatura do país para a Copa do Mundo de 2034
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RAIVA CONTROLADA

SURFE POTIGUAR

HOMENAGEM À SENNA

HULK CELEBRA

Jon Jones, campeão do peso 
pesado do UFC, se comprometeu 

a participar de aulas de controle de 
raiva para encerrar duas acusações 

de contravenção relacionadas a 
um incidente durante um teste de 
drogas em sua casa. A queixa foi 

feita por uma funcionária da Drug 
Free Sport International, que alegou 
comportamento hostil do lutador. 

Após completar as aulas e manter a 
boa conduta nos próximos 90 dias, 
as acusações serão retiradas. Jones 
se prepara para defender seu título 
contra Stipe Miocic no UFC 309, 

em 16 de novembro.

A Praia de Miami, em Natal, será o 
cenário da última etapa do Circuito 

Banco do Brasil de Surfe 2024, 
marcando a primeira vez que o Rio 
Grande do Norte recebe um evento 

do WSL Qualifying Series. Com 
nomes de peso como Italo Ferreira 

e Jadson André confirmados, 
a competição promete agitar o 
estado conhecido por revelar 

grandes talentos do surfe brasileiro. 
Ferreira expressou a importância 
de competir em casa, enquanto 

André destacou a oportunidade de 
compartilhar experiências com a 

nova geração.

Lewis Hamilton pilotará a McLaren 
MP4/5B, carro icônico de Ayrton 

Senna, em uma homenagem no GP 
de São Paulo, marcada para sábado 

(2), às 17h, após as atividades 
oficiais de pista. A ação, intitulada 
“Senna Sempre”, destaca a ligação 

de Hamilton com o ícone brasileiro, 
que é um de seus maiores ídolos. 

Antes da corrida, o carro será 
exibido na Avenida Faria Lima, com 
a presença de Emerson Fittipaldi. O 
tributo reforça a memória de Senna 

e sua importância na Fórmula 1, 
celebrando suas conquistas e legado 

no esporte.

Hulk enviou um recado à torcida 
do Atlético após garantir a vaga 
na final da Copa Libertadores, 

ao empatar em 0 a 0 com o River 
Plate. O ídolo agradeceu o apoio 
da massa e prometeu “força, raça 
e humildade” para a decisão em 
30 de novembro. Ele ressaltou 

a união do grupo na busca pela 
“glória eterna”. Agora, o Galo se 

prepara para enfrentar o Flamengo 
no primeiro jogo da final da Copa 
do Brasil, antes da grande final da 

Libertadores.
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NO LIMITE

Vini Jr. desabafa em limite após derrota polêmica Vini Jr. desabafa em limite após derrota polêmica 
na Bola de Ouro: “Eles não estão preparados”na Bola de Ouro: “Eles não estão preparados”

Craque do Real Madrid 
questiona a justiça do prêmio 

após boicote à premiação

Palmeiras pode evitar punições apósPalmeiras pode evitar punições após
conflito fatal com torcedores do Cruzeiroconflito fatal com torcedores do Cruzeiro

Um trágico confronto 
entre torcedores do Palmeiras 
e do Cruzeiro na madrugada 
do último domingo (27) na 
Rodovia Fernão Dias resultou 
na morte de um cruzeirense 
e deixou 17 pessoas feridas. 
Durante a emboscada, um 
ônibus com torcedores 
mineiros foi incendiado, 
enquanto outro veículo 
sofreu danos significativos. 
O Ministério Público de 
São Paulo já iniciou uma 
investigação sobre o caso, que 

A derrota de Vinícius 
Júnior na corrida pela Bola 
de Ouro causou um impacto 
significativo no atacante do 
Real Madrid. Favorito para 
conquistar o troféu, Vini viu 
Rodri, do Manchester City, 
levar a premiação, o que gerou 
uma onda de emoções. Logo 
após o anúncio, o jogador se 
manifestou em sua conta no 
X, afirmando: “Eu farei dez 
vezes (mais) se for preciso. Eles 
não estão preparados.” Essa 
declaração reflete a frustração 
do atleta e sua determinação 

VIOLÊNCIA NO FUTEBOL

Investigação sobre briga na Rodovia 
Fernão Dias deixa clube sob análise, mas 

sanções severas parecem improváveis

chocou o meio esportivo.
De acordo com o Código 

Brasileiro de Justiça Desportiva 
(CBJD), a responsabilidade do 
clube se restringe aos atos de seus 
torcedores dentro do estádio e nas 
imediações durante os dias de 
jogo. Assim, o Palmeiras não deve 
enfrentar sanções severas, como 
a perda do mando de campo 
ou a realização de partidas sem 
público. No entanto, a Federação 
Paulista de Futebol (FPF) 
declarou que espera punições 
rigorosas para os envolvidos no 

incidente.
A principal torcida organizada 

do Palmeiras, a Mancha Verde, 
negou qualquer envolvimento na 
briga e lamentou as consequências 
do ataque. Em nota, a torcida 
enfatizou que ações de torcedores 
isolados não representam os 
valores de paz e respeito que 
promovem. A manifestação de 
repúdio foi acompanhada por 
um apelo à colaboração com as 
autoridades para a identificação 
dos responsáveis.

Enquanto a Confederação 

em seguir lutando, especialmente 
em sua defesa pela luta antirracista 
na Espanha.

O dia da cerimônia foi 
marcado por um boicote do 
Real Madrid, que, apesar de 
ter a certeza de ganhar alguns 
prêmios, decidiu não comparecer 
ao evento. O jornal As reportou 
que Vini Jr. “está no limite” após a 
derrota, enquanto ele e sua equipe 
buscam entender o que levou 
ao segundo lugar. A presença 
de outros jogadores do Real 
Madrid, como Jude Bellingham 
e Dani Carvajal, no Top 10 pode 

ter dividido os votos dos jurados, 
favorecendo Rodri.

A repercussão da premiação 
não se restringe apenas ao 
resultado. A decisão do clube de 
cancelar a viagem a Paris horas 
antes do evento foi um duro 
golpe psicológico para o grupo. 
A imprensa espanhola já havia 
dado como certa a vitória de 
Vini Jr., e uma festa grandiosa 
estava planejada para celebrar seu 
suposto triunfo. As expectativas 
eram altas, mas a realidade 
se mostrou decepcionante, 
refletindo na moral do jogador e 

Brasileira de Futebol (CBF) se 
limita a agir apenas em eventos 
que ocorrem dentro dos estádios, 
o Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva será o responsável 
por avaliar eventuais punições no 
contexto da briga. As consequências 
legais para os torcedores envolvidos 
podem incluir penas de até 20 
anos de reclusão, dependendo da 
gravidade dos atos praticados. A 
situação ressalta a necessidade de um 
debate mais amplo sobre a segurança 
nos eventos esportivos e o papel das 
torcidas organizadas.

da equipe.
Além do impacto imediato na 

carreira de Vini, a derrota levanta 
especulações sobre seu futuro no Real 
Madrid. O jogador tem enfrentado 
perseguições na Espanha, tanto da 
arbitragem quanto de torcedores 
rivais. Com a crescente concorrência 
interna, especialmente com a chegada 
de estrelas como Kylian Mbappé, a 
luta pela Bola de Ouro se torna ainda 
mais acirrada. Vini foi sondado por 
clubes da Arábia Saudita, mas sua 
ambição de conquistar a tradicional 
premiação pode mantê-lo na Europa, 
ao menos até 2025.
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